

Liturgie pour le culte du 21 février 2010 à Crest

Salutation

"La grâce et la paix nous sont données de la part de Dieu,
notre père et de Jésus-Christ, notre sauveur."

Répons : Alléluia 21/09 (1)

Louange

Nous louerons le seigneur avec cette prière de Florence Taubmann (pasteure à l'Oratoire du Louvre à Paris :

Seigneur, je te loue au petit matin
quand le jour apparaît.

Je te loue à midi
à l'heure ou je reçois la nourriture.

Je te loue le soir
n'as-tu pas guidé mes heures ?

La nuit je te loue
tu es lumière dans l'obscurité

Ô Père, ma première prière vers toi
est de louange.

Mon premier mot : merci !
Tu es ma joie, ma mémoire
ma confiance.

Je pense à toi
J'apprends que tu es ma source et mon Espérance.

Je te parle
tu me libère de mes peurs
tu m'ouvre les yeux pour voir
et les lèvres pour chanter.

Florence Taubmann "A haute voix" - 1998, les bergers et les mages

Cantique : Psaume 8 (1) "Ton nom Seigneur est un nom magnifique"

Loi de Dieu

"J'en prends aujourd'hui à témoin contre vous le ciel et la terre : J'ai mis devant toi la vie et la mort, la bénédiction et la malédiction. Choisis la Vie afin que tu vives, toi et les tiens pour aimer l'Eternel, ton Dieu, pour obéir à sa voix et pour t'attacher à lui (Deutéronome 30/19-20).

Répons : Alléluia 14/12

Confession de nos fautes.

En présence du Dieu saint, que chacun de nous confesse ses fautes. Je vous propose de suivre pour cela les mots de cette prière de Florence Taubmann :

Seigneur, nous te confessons notre péché
Nous te remettons tous nos jours passés
La lourdeur de nos instants sans foi
de nos instants sans toi.

Nous te remettons nos oublis
 Notre indifférence
 Notre égoïsme
 Notre absence de cette tâche que tu nous confies.

Nous te remettons notre manque d'amour
 Nos tricheries
 Nos veuleries
 Et tous nos doutes.

En toi seul est notre espérance
 En toi seul notre courage peut renaître
 Seigneur, pardonne-nous !

"Pardon, Seigneur"

Florence Taubmann) "A haute voix" – 1998, les bergers et les mages

Répons : Alléluia 33/14 (2)

Annonce du Pardon

Recevons l'assurance de notre pardon pour ce que nous sommes en Jésus Christ et je vous propose pour cela de l'entendre dans cette prière de Soeur Myriam des diaconesses de Reuilly :

Je voudrais faire de toi ...
 un arbre planté au bord de l'eau.
 Je voudrais faire de toi ...
 une voix dans le silence des hommes
 Je voudrais faire de toi ...
 un temple où chantent les cithares,
 dit le Seigneur.

Je voudrais faire de toi ...
 un guerrier et un serviteur,
 un roi et un pauvre,
 Je voudrais faire de ta vie ...
 une eau abandonnée qui coule.

Accorde-moi ta vie tout entière ...
 Je le ferai,
 dit le seigneur.

"Je voudrais faire de toi" de Soeur Myriam,

"A haute voix" de Florence Taubmann et Michel Wagner – 1998, les bergers et les mages

Répons : Alléluia 45/24 (1,3)

Lectures bibliques

Avant d'ouvrir la Bible, prions :

Seigneur, nous te remercions de nous avoir réunis en ta présence, pour nous révéler ton amour et nous soumettre à ta volonté. Fais taire en nous toute autre voix que la tienne.

Et j'ajouterais cette prière fervente qui est aussi la mienne !

"Seigneur, chasse de moi ce qui n'existe pas !"
 "Fais taire en moi les voix qui couvrent en moi la Tienne !"
 ... "Ouvre en moi Ton Esprit qui dit que Tu es là !"

(Confession d'après Mansour El-Hallaj et Mawlana Rumi, dv, extrait)

Au nom de Jésus-Christ. Amen.

Nous lirons tout d'abord dans le livre du prophète Jérémie 17/5-12

Ainsi parle l'Eternel, maudit soit l'homme qui se confie en l'homme, qui prend la chair pour son appui et qui détourne son cœur de l'Eternel.

Il est comme un misérable dans le désert et ne voit point arriver le bonheur ;
Il habite les lieux brûlés du désert, une terre brûlée et sans habitants.

Béni soit l'homme qui se confie en l'Eternel et dont l'Eternel est l'espérance.
Il est comme un arbre planté près des eaux, et qui étend ses racines vers le courant.
Il n'aperçoit point la chaleur quand elle vient et son feuillage reste vert.

Dans l'année de la sécheresse il n'a point de crainte et il ne cesse de porter du fruit.

Le cœur est tortueux par dessus tout, et il est méchant ; Qui peut le connaître ?

Moi, l'Eternel, j'éprouve le cœur, je sonde les reins pour rendre à chacun selon ses voies,
selon le fruit de ses œuvres.

Comme une perdrix qui couve des œufs qu'elle n'a point pondus,
tel est celui qui acquiert des richesses injustement.
Au milieu de ses jours il doit les quitter et, à la fin, il n'est qu'un insensé.

Il est un trône de gloire, élevé dès le commencement, c'est le lieu de notre sanctuaire.

Puis, dans l'Evangile de Luc 4/1-13, l'évangile qui nous est proposé aujourd'hui :

"Jésus, rempli du Saint-Esprit, revint du Jourdain et il fut conduit par l'Esprit dans le désert où il fut tenté par le diable pendant quarante jours. Il ne mangeât rien durant ces jours là et après qu'ils furent écoulés, il eut faim.

Le diable lui dit : Si tu es Fils de Dieu, ordonne à cette pierre qu'elle devienne du pain. Jésus lui répondit : Il est écrit : l'homme ne vivra pas de pain seulement.

Le diable, l'ayant élevé lui montra en un instant tous les royaumes de la terre et lui dit : Je te donnerai toute cette puissance et la gloire de ces royaumes car elle m'a été donnée et je la donne à qui je veux.

Si donc tu te prosternes devant moi, elle sera toute à toi.

Jésus lui répondit : Il est écrit : tu adoreras le Seigneur, ton Dieu et tu le serviras lui seul.

Le diable le conduisit encore à Jérusalem, le plaça sur le haut du temple et lui dit : Si tu es Fils de Dieu, jette-toi d'ici en bas car il est écrit "Il donnera des ordres à ses anges à ton sujet afin qu'ils te gardent ; et ils te porteront sur leurs mains de peur que ton pied ne heurte contre une pierre.

Jésus lui répondit : il est dit, tu ne tenteras point le Seigneur, ton Dieu.

Après l'avoir tenté de toutes ces manières, le diable s'éloigna de lui jusqu'à un moment favorable.

Cantique : Alléluia 41/05 (1,2) "Nos cœurs te chantent"

Prédication :

Luc 4/1-13 (l'homme ne vivra pas de pain, seulement)

Cantique : Alléluia 43/09 "Torrent d'amour et de grâce"

Confession de la foi

Pour confesser notre foi, permettez moi de vous dire la mienne avec ce texte, déjà utilisé par notre pasteur, Nicolas Baud (qui la cautionne donc !) il y a quelques mois :

Non ! Je ne crois pas (*) un Dieu, insensible et puissant
Qui règne sur un sol dont il serait absent.

Non ! Je ne crois pas un Dieu, étrange, omnipotent,
Qui pèse sur le rêve apeuré des souffrants !

Non ! Je ne crois pas un Dieu extérieur et distant
Qui s'incarne, à défaut, dans le corps des mourants !

Non, je crois en un Dieu intime et bien vivant,
Qui s'incarne en mon cœur, indéfectiblement !

3 avril, crête de Boussières, Cobonne, Drôme

et aussi avec ce Credo d'Henri Capieu (qui était pasteur dans ma jeunesse au temple du Luxembourg, à Paris) :

Je crois en Dieu
qui a créé le monde
Pour que nous le cultivions et célébrons sa beauté.
Il est la source de notre vie

Je crois en Dieu
qui a remis son pouvoir à Jésus Christ
le serviteur mort et ressuscité
pour le pardon et pour la liberté des hommes
Il est le prix de notre vie.

Je crois en Dieu
qui par son esprit nous unit à son fils
pour que nous combattions le mal
et construisions une juste paix
dans l'espérance de son royaume.
Il est le sens de notre vie.

*"Credo" d'Henri Capieu
"A haute voix" de Florence Taubmann et Michel Wagner – 1998, les bergers et les mages*

Répons : Alléluia 41/26 (8) "Gloire soit au Saint-Esprit"

Annonces - Offrande

C'est le moment de l'offrande, que chacun donne ce qu'il a décidé en son cœur, sans regret ni contrainte, mais avec joie.

Intercession

Seigneur, nous ne savons pas te prier comme il faut. Viens toi même en nos cœurs intercéder par ton Esprit !...

Pour nos familles et nos amis, pour tous ceux qui souffrent, ... les pauvres et les isolés, les prisonniers et les exilés, nous te prions, Seigneur. ...

Pour tous ceux qui luttent, qui cherchent qui désespèrent, pour ceux qui sont abattus par l'épreuve ou dont la foi chancelle, ..., pour ceux qui t'oublient dans la prospérité ou dans la joie, nous te prions, Seigneur. ...

Pour ceux qui nous ont demandé le soutien de notre prière, nous te prions, Seigneur... Pour ceux qui nous gouvernent, pour nos villes et nos campagnes, pour tous les peuples de la terre et pour la paix du monde, nous te prions, Seigneur. ...

Pour notre paroisse, pour la communauté fraternelle où, tu nous adresses ta Parole, pour notre pasteur et ses conseillers, pour tous ceux qui exercent un ministère parmi nous, pour le témoignage de l'Évangile parmi nous, nous te prions, Seigneur. ... Pour l'Église universelle,

pour sa fidélité et sa vigilance dans l'attente du Royaume, pour l'unité de ton corps, nous te prions, Seigneur.

Tous ensemble

Notre père qui est aux cieux, que ton nom soit sanctifié, que ton règne vienne, que ta volonté soit faite sur la terre comme au ciel. Donne-nous aujourd'hui notre pain de ce jour, pardonne-nous nos offenses comme aussi nous pardonnons à ceux qui nous ont offensés, ne nous laisse pas tomber dans la tentation, mais délivre-nous du mal, car c'est à toi qu'appartiennent le règne, la puissance et la gloire, aux siècles des siècles. Amen.

Envoi et bénédiction

Levez-vous pour recevoir l'exhortation et la bénédiction de la part du Seigneur...par ce texte de l'Evangile qui prend en ce moment, particulièrement avec le texte que nous venons de méditer, toute sa signification

Heureux les pauvres de l'Esprit, car le Royaume des cieux est à eux.

Heureux ceux qui pleurent, car ils seront consolés.

Heureux ceux qui sont doux, car ils hériteront la terre.

Heureux ceux qui ont faim et soif de justice, car ils seront rassasiés.

Heureux les miséricordieux, car ils obtiendront miséricorde.

Heureux ceux qui ont le cœur pur, car ils verront Dieu.

Heureux les artisans de la paix, car ils seront appelés fils de Dieu.

Heureux ceux qui sont persécutés pour la justice, car le Royaume des cieux est à eux.

Que la Paix de Dieu, qui surpasse toute intelligence, garde nos cœurs et nos pensées en Jésus-Christ.

Répons : Alléluia 45/12 (1) "Comme un fleuve immense"

(Temple de Crest le 21 février 2010)